

0711LIEBTBUNT

Weinwanderung 2026

Häufig gestellte Fragen · FAQs

Wann: Samstag, 19. September 2026, 10:00 Uhr

Start & Ziel: S-Bahnhof Obertürkheim, Stuttgart

Mittagseinkehr: Rotenberger Weingärtle,
Württembergstraße 317, 70327 Stuttgart

ÖPNV-Anbindung am Weingärtle: Buslinie 61 zurück zum S-Bahnhof Untertürkheim. Von dort erreichst du im Notfall auch früher wieder alles.

Ein Safe Space für die LGBTIQ+ Community und alle, die offen und herzlich sind.

The English version starts in the second half of this document.

0711LiebtBunt Weinwanderung FAQs 2026

Stand: Juli 2026

Hinweis: Die englische Version findest du in der zweiten Hälfte dieses Dokuments. / The English version is in the second half of this document.

GERMAN VERSION

1. Anreise, Logistik und Allgemeines

1.0 Wann und wo findet die Weinwanderung statt?

Samstag, 19. September 2026, Start (pünktlich!) um 10:00 Uhr, Ende gegen 17:30 bis 18:00 Uhr

Rundwanderung durch die Stuttgarter Weinberge, 13,6 km. Start und Ziel: S-Bahnhof Obertürkheim. Mittagseinkkehr gegen 15:00 Uhr in einem Gasthaus direkt an der Strecke.

Danach: Wer noch Energie und Lust hat, kommt mit zur (inzwischen traditionellen) Verlängerung ins ReBoots im Stuttgarter Zentrum (Bopserstraße 9, 70180 Stuttgart).

Alle Updates in der WhatsApp-Gruppe: <https://chat.whatsapp.com/G1Yw6IEqffg7oYA0gdgU7K>

1.1 Wanderroute / Strecke

Wir starten um 10:00 Uhr am S-Bahnhof Obertürkheim und kommen dort auch wieder an. Bitte sei unbedingt pünktlich und nimm am besten eine S-Bahn früher. Aufgrund der großen Gruppe können wir nicht auf einzelne Personen warten.

Die Route führt als Rundweg durch die Weinberge über den Rotenberg mit der Grabkapelle: **13,6 km, mittelschwer, 410 Höhenmeter, gut begehbarer Wege** (überwiegend Asphalt und befestigte Wege). Zwei größere Anstiege (ca. 160 hm und 100 hm auf jeweils rund 1,5 km), sonst gemütlich. Eine gute Grundkondition ist wichtig, kein besonderes Können erforderlich.

Route auf Komoot: https://www.komoot.com/de-de/tour/3114721982?share_token=awCZNRN0L8x4cpOBPDl6CfBMzFwPMV76iT92kqILLTqoX6Pc2

Je nachdem, wie fit unsere Gruppe ist, können wir unterwegs abkürzen. Mach dir also keine Sorgen.

1.2 Anfahrt

Der S-Bahnhof Obertürkheim ist bestens angebunden: S1, U4, U13 sowie Regionalbahnen (R1, R8, R11). Von der Stuttgarter Innenstadt seid ihr in wenigen Minuten da. Bitte plant genug Zeit ein und seid pünktlich.

1.3 Gibt es eine Mitfahrgelegenheit oder einen Shuttle?

Wir organisieren keine Mitfahrgelegenheiten, aber viele verabreden sich in der WhatsApp-Gruppe zu Fahrgemeinschaften oder gemeinsamen Bahnfahrten: <https://chat.whatsapp.com/G1Yw6IEqffg7oYA0gdgU7K>

1.4 Wie komme ich vom Zielpunkt zurück?

Ganz einfach: Es ist eine Rundwanderung. Start und Ziel sind derselbe Bahnhof.

1.5 Wo kann ich parken, wenn ich mit dem Auto komme?

Am S-Bahnhof Obertürkheim gibt es Parkmöglichkeiten. Wir empfehlen aber die Anreise mit den Öffis, da tagsüber Alkohol im Spiel sein kann und Parkplätze begrenzt sind. Falls du unterwegs abbrechen möchtest: Direkt am Rotenberger Weingärtle fährt die Buslinie 61 zurück zum S-Bahnhof Untertürkheim, von dort geht es mit S-Bahn, U-Bahn und Regionalbahnen überall hin.

1.6 Ist die Tour barrierefrei?

Der Weg ist größtenteils befestigt (Asphalt und befestigte Wege), aber nicht vollständig barrierefrei und enthält zwei ordentliche Anstiege. Solltest du Einschränkungen haben, sprich am besten vorab mit Claud (via WhatsApp-Gruppe).

1.7 Gibt es alkoholfreie Optionen?

Klar! Alle bringen ihre eigenen Getränke mit. Pack dir einfach ein, was du magst: Säfte, Wasser, Schorle, alles ist willkommen.

1.8 Was ziehe ich am besten an?

Bequem, wetterfest und mit Style Festes Schuhwerk wird empfohlen. Gerne Rainbow-Merch!

1.9 Ist das Event nur für LGBT*IQ Personen?

Nein, alle sind willkommen, solange ihr offen und respektvoll seid.

1.10 Wie lange dauert die Wanderung?

Wir starten pünktlich um 10:00 Uhr und sind spätestens gegen 18:00 Uhr zurück am Bahnhof, inklusive Mittagseinkauf und Pausen. Wir gehen gemütlich, mit vielen Fotostopps.

1.11 Was ist, wenn es regnet?

Wir wandern trotzdem. Pack dir was Wasserdichtes ein.

1.12 Gibt es Essen unterwegs?

Bringt eure eigenen Snacks und Getränke für unterwegs mit. Sharing is caring Gegen 15:00 Uhr kehren wir zum Mittagessen im Rotenberger Weingärtle ein. Am Vormittag geht die Menü-Karte in der Wandergruppe herum, damit ihr euch entspannt entscheiden könnt. Kurz vor der Ankunft rufe ich das Weingärtle an und gebe die Bestellungen durch, so ist das Essen fertig, wenn wir eintreffen. Bei Unverträglichkeiten spricht Claud gerne direkt an.

Wichtig: Euer 10-EUR-Beitrag wird beim gemeinsamen Mittagessen **voll angerechnet**.

Restaurant: Rotenberger Weingärtle

Adresse: Württembergstraße 317, 70327 Stuttgart

Telefon: 0711 334015

Homepage: <https://rotenberger-weingaertle.de/>

Wunderschöne Panoramaterrasse mit Blick ins Neckartal. ÖPNV-Anbindung: direkt vor der Tür fährt die Buslinie 61 zurück zum S-Bahnhof Untertürkheim (Anschluss an S1, U4, U13 und Regionalbahnen).

Menü-Auswahl (4 Gerichte):

- Geschmälzte Maultaschen mit Kartoffelsalat (16,90 €)
- Linsen mit Spätzle (13,90 € ohne / 16,90 € mit Saitenwürstle)
- Käsespätzle mit Blattsalat (14,90 €, vegetarisch)
- Rotenberger Salatschüssel mit gebratenen Pilzen (15,90 €, vegan)

1.13 Kann ich meinen Hund mitbringen?

Gerne, wenn er menschenfreundlich, angeleint und gelassen ist.

1.14 Kann ich Kinder oder einen Kinderwagen mitbringen?

Bei dieser Wanderung stehen, zumindest für einige, der Genuss von Wein und für alle gute Gespräche im Vordergrund. Für Kinder ist das eher langweilig und die Strecke ist für Kinderwagen nicht geeignet. Wir empfehlen die Tour nur für Erwachsene.

2. Anmeldung und Teilnahmebeitrag (NEU in 2026!)

2.1 Wie melde ich mich an?

Über unsere Anmeldeseite: <https://eventfrog.de/de/p/diverses/0711liebtbunt-weinwanderung-2026-7485330967114063770.html>

Die Anmeldung ist erst mit der Zahlung von 10,45 EUR gültig. Danach bekommt ihr automatisch eine Bestätigung per E-Mail mit allen wichtigen Links.

2.2 Warum kostet die Teilnahme 10,45 EUR?

Die 10,45 EUR setzen sich zusammen aus **10 EUR Teilnahmebeitrag** und **0,45 EUR Servicegebühr** der Anmelde-Plattform Eventfrog. Der Teilnahmebeitrag von 10 EUR wird euch beim gemeinsamen Mittagessen im Rotenberger Weingärtle **voll angerechnet**, ihr zahlt dort also 10 EUR weniger. So macht der Beitrag die Anmeldung verbindlich, hilft uns dem Restaurant verlässliche Zahlen zu nennen, und fließt bei euch selbst wieder ins Essen. Bei Nichterscheinen wird er als Ausgleich fürs Restaurant einbehalten.

2.3 Kann ich auch spontan kommen?

Nein, leider nicht. Die Plätze sind limitiert und wir müssen dem Restaurant verbindliche Zahlen melden. Ohne Anmeldung keine Teilnahme.

2.4 Bis wann kann ich mich anmelden?

Bis Sonntag, 6. September 2026, oder bis alle Plätze vergeben sind.

2.5 Kann ich meine Lieblingsmenschen mitbringen?

Ja, super gerne! Jede Person braucht aber ein eigenes Ticket. Freund*innen bitte einfach separat anmelden.

2.6 Was passiert, wenn ich absagen muss?

Absagen sind bis Sonntag, 6. September 2026, kostenlos möglich. Du bekommst deinen Ticketpreis abzüglich einer kleinen Storno-Bearbeitungsgebühr von Eventfrog (ca. 1,40 EUR) zurück, also ca. 9,05 EUR. Storniere direkt über den Link in deiner Bestätigungsmail. **Ab dem 7. September ist keine Erstattung mehr möglich**, da wir dem Restaurant dann die finale Zahl gemeldet haben.

2.7 Was passiert mit meinen Daten?

Eure Daten werden ausschließlich für die Organisation der Weinwanderung verwendet und nach dem Event gelöscht. Kein Spam, versprochen.

3. Sicherheit, Inklusion und Fotos

3.1 Ist das Event ein Safe Space?

Ja, wir schaffen bewusst einen offenen, respektvollen Rahmen für alle. Sichtbarkeit, Verbundenheit und Wohlfühlen stehen im Mittelpunkt.

3.2 Gibt es Ansprechpersonen vor Ort?

Ja. Sprecht Claud oder die Backup-Person jederzeit an, wenn euch etwas auffällt, ihr euch unwohl fühlt oder Hilfe braucht.

3.3 Wie geht ihr mit diskriminierendem Verhalten um?

Null Toleranz. Wer sich nicht respektvoll verhält, muss gehen.

3.4 Werden Fotos gemacht?

Ja. Wir machen Fotos, die wir für einen Rückblick auf Social Media nutzen (LinkedIn, Instagram). Bei der Anmeldung gebt ihr eure Einwilligung dazu und könnt sie jederzeit widerrufen. Wer nicht auf Fotos möchte, sagt Claud vor Ort Bescheid, dann achten wir darauf. Eigene Fotos posten ist okay, solange ihr niemanden ohne Zustimmung zeigt.

4. Eventverlauf und Stimmung

4.1 Gibt es ein Programm oder nur Wandern und Trinken?

Wir laufen gemütlich in der Gruppe, machen regelmäßig Halt mit Sitzgelegenheiten und kehren gegen 15:00 Uhr im Gasthaus ein. Abends ziehen wir weiter ins ReBoots. Keine Musik unterwegs, Gespräche stehen im Vordergrund. Das hat immer für beste Stimmung gereicht.

4.2 Kann ich allein kommen?

Unbedingt! Ihr findet schnell Anschluss, alle Neuen wurden bisher sofort eingebunden.

4.3 Gibt es unterwegs Toiletten?

Unterwegs in den Weinbergen nicht, aber beim Mittagsstop im Restaurant selbstverständlich.

ENGLISH VERSION

1. Arrival, Logistics and General Info

1.0 When and where does the Wine Hike take place?

Saturday, September 19th, 2026, starting sharp at 10:00 AM, ending around 6:00 PM

A loop hike through the Stuttgart vineyards, 13.6 km. Start and end: S-Bahnhof Obertürkheim. Lunch stop around 3:00 PM at a restaurant right on the route.

Afterwards: join the traditional get-together at ReBoots in central Stuttgart (Bopserstraße 9, 70180 Stuttgart).

All updates in our WhatsApp group: <https://chat.whatsapp.com/G1Yw6IEqffg7oYA0gdgU7K>

1.1 Hiking route / distance

We start at 10:00 AM at S-Bahnhof Obertürkheim and return there. Please be on time, ideally take an earlier train. With a large group we cannot wait for latecomers.

The loop leads through the vineyards via Rotenberg with the famous burial chapel (Grabkapelle): **13.6 km, moderate difficulty, 410 m of elevation, well-maintained paths** (mostly paved and firm gravel). Two proper climbs (approx. 160 m and 100 m over ca. 1.5 km each), otherwise gentle. A solid base fitness level is needed, no special skills required.

Route on Komoot: https://www.komoot.com/de-de/tour/3114721982?share_token=awCZNRNx0L8x4cpOBPDI6CfBMzFwPMV76iT92kqILLTqpX6Pc2

We can shorten the route if needed.

1.2 Getting there

Obertürkheim station is very well connected: S1, U4, U13 and regional trains (R1, R8, R11). Just a few minutes from Stuttgart city center.

1.3 Carpools?

We do not organize official rides, but people arrange carpools and shared train rides in the WhatsApp group: <https://chat.whatsapp.com/G1Yw6IEqffg7oYA0gdgU7K>

1.4 How do I get back?

Easy: it is a loop. Start and end are the same station.

1.5 Parking?

Parking is available near the station, but we recommend public transport since alcohol may be involved. If you want to leave early: bus line 61 stops right at Rotenberger Weingärtle and takes you back to Untertürkheim S-Bahn station, from where the S-Bahn, U-Bahn and regional trains take you everywhere.

1.6 Is the route accessible?

Mostly paved but not fully barrier-free, with two significant climbs. If you have specific needs, contact Claud in advance via the WhatsApp group.

1.7 Non-alcoholic options?

Of course! Everyone brings their own drinks. Juice, water, whatever you like.

1.8 What should I wear?

Comfortable, weatherproof, and with style Sturdy shoes recommended. Rainbow merch welcome!

1.9 Only for LGBT*IQ folks?

Not at all. Everyone is welcome as long as you are open and respectful.

1.10 How long does the hike take?

We start at 10:00 sharp and will be back at the station by 6:00 PM at the latest, including lunch and breaks.

1.11 What if it rains?

We hike anyway. Bring something waterproof.

1.12 Food?

Bring your own snacks and drinks for the trail. Sharing is caring Around 3:00 PM we stop for lunch at Rotenberger Weingärtle. In the morning, the menu will be passed around during the hike so you can decide in a relaxed way. Shortly before arrival Claud calls the restaurant and passes on the orders, so the food is ready when we arrive. For allergies, talk to Claud directly.

Important: your 10 EUR fee is **fully credited** toward your lunch.

Restaurant: Rotenberger Weingärtle

Address: Württembergstraße 317, 70327 Stuttgart

Phone: 0711 334015

Website: <https://rotenberger-weingaertle.de/>

Beautiful panoramic terrace overlooking the Neckar valley. Public transport: bus line 61 stops right in front and takes you back to Untertürkheim S-Bahn station (S1, U4, U13 and regional trains).

Menu options (4 dishes):

- Geschmältze Maultaschen (Swabian pasta pockets) with potato salad (16.90 €)
- Lentils with Spätzle (13.90 € plain / 16.90 € with sausage)
- Käsespätzle with green salad (14.90 €, vegetarian)
- Rotenberger salad bowl with fried mushrooms (15.90 €, vegan)

1.13 Can I bring my dog?

Yes, if your pup is people-friendly, leashed and relaxed.

1.14 Kids or strollers?

The hike is about wine, good talks and relaxed breaks, and the route is not suitable for strollers. Recommended for adults only.

2. Registration and Fee (NEW in 2026!)

2.1 How do I register?

Via our registration page: <https://eventfrog.de/de/p/diverses/0711liebtbunt-weinwanderung-2026-7485330967114063770.html>

Your registration is only valid once you have paid 10.45 EUR. You then automatically receive a confirmation email with all important links.

2.2 Why does participation cost 10.45 EUR?

The 10.45 EUR consists of a **10 EUR participation fee** and a **0.45 EUR service fee** from the registration platform Eventfrog. The 10 EUR participation fee is **fully credited** toward your lunch at Rotenberger Weingärtle, so you pay 10 EUR less there. This makes your registration binding, helps us give the restaurant reliable numbers, and comes back to you as lunch. If you do not show up, it is kept as compensation for the restaurant.

2.3 Can I just show up spontaneously?

No, sorry. Spots are limited and we must give the restaurant binding numbers. No registration, no participation.

2.4 What is the registration deadline?

Sunday, September 6th, 2026, or until all spots are taken.

2.5 Can I bring friends?

Yes, please do! Every person needs their own ticket though. Friends simply register separately.

2.6 What if I have to cancel?

Cancellations are free until Sunday, September 6th, 2026. You get your ticket price back minus a small Eventfrog cancellation fee (approx. 1.40 EUR), i.e. approx. 9.05 EUR. Cancel directly via the link in your confirmation email. **After September 7th, no refunds are possible**, since we have then given the restaurant final numbers.

2.7 What about my data?

Your data is used exclusively for organizing the hike and deleted after the event. No spam, promise.

3. Safety, Inclusion and Photos

3.1 Is this a safe space?

Yes, we intentionally create a respectful, inclusive environment.

3.2 Contact persons on site?

Yes. You can always approach Claud or the backup person if you notice anything or need support.

3.3 How do you handle discrimination?

Zero tolerance. Disrespectful behavior means you will be asked to leave.

3.4 Photos?

Yes. We take photos and use them for a social media recap (LinkedIn, Instagram). You give consent when registering and can withdraw it any time. If you do not want to be in photos, let Claud know at the event and we will keep you out. Sharing your own photos is fine as long as you do not post anyone without their permission.

4. Flow of the Day and Atmosphere

4.1 Program or just hiking and drinking?

A relaxed group hike with regular breaks and seating, lunch around 3:00 PM, and ReBoots in the evening. No music on the trail, conversations are the focus.

4.2 Can I come alone?

Absolutely. People connect quickly and newcomers are always welcomed right away.

4.3 Toilets along the way?

Not in the vineyards, but of course at the lunch stop.